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缴纳社保费从签合同时算起？
律师：试用期就应开始缴纳

蜜热线反映
2382258

本报讯 为给在校学生提供一个安
全、整洁、有序的校园周边环境。近日，通
川区工商质监局西区工商质监所联合通川
区食药局，采取集中治理与突出抽查的方
式，对辖区内的中小学校园周边环境进行
整治。

本次整治的重点：一是学校食堂食品
加工场所的卫生条件、食品加工工具和餐
饮具的消毒情况、卫生设施和设备的运转
情况、从业人员的健康情况；二是学校周边
的小杂食店、小餐饮店的进货等级是否符
合国家标准，是否存在经营加工出售“三
无”食品、劣质食品等违法违纪行为；三是
检查互联网服务营业场所、电子游戏经营
场所、歌舞厅等娱乐场所有无未成年人参
与现象。

截止目前，整治行动共检查经营户
130余家，对存在有问题的15家经营户发
放责令整改通知书，并对3起无照经营行
为立案调查。

（何小蓉 本报记者 韩春艳）

昨日下午，记者来到达城朝阳东路
“三委”大院与市商业银行的巷道里，在一
平台上，记者看见了低矮的房屋楼顶和紧
挨的阳台顶部成了垃圾的集散地，花花绿
绿的生活垃圾洒满在屋顶。

在此经营种子门市的石先生告诉记
者，该幢家属楼90%都是租出去了的，有
的租户可能不愿承担垃圾卫生费，就直接
把垃圾从窗口往下扔。对此，他建议，社
区工作人员应上门入户宣传，并且向租户
征收卫生费，把自家生活垃圾放在房门外
或统一指定的位置。

随后，记者联系了通川区东城白岩寺
社区，该社区田姓工作人员接受记者采访
时叫苦道，社区每年要请人打扫四五回，
每回都要“贴”两三百元的清运费。而对
于市民的建议，他回复说，该院有专门的
管理人员，社区无法征收卫生费，他们只
能对住户进行宣传和说服教育。

（本报记者 罗丁山）

家属楼从窗台抛垃圾
楼下屋顶成了“垃圾场”

“达城朝阳东路市商业银行旁边巷子一
幢家属楼上的一些住户，直接将生活垃圾从
窗台往下抛，造成楼下屋顶成了‘垃圾场’，
十分扎眼！”昨日，达城市民石先生向本报民
生热线2382258来电反映。

通川区净化校园周边环境
检查经营户130余家

本报讯 “公司缴纳社保金，是从
签劳动合同时开始，还是从试用期开
始？”近日，市民林先生致电本报市民
热线2382258反映称，他在公司干了一
年多，发现公司缴纳社保金没有从试
用期开始，而是从签订劳动合同时开
始，不知道公司这种行为是否违反相
关规定。

市民：公司未缴纳试用期社保金
林先生告诉记者，去年大学毕业

后，他应聘到达城西外一家公司，约定
2个月试用期，试用期过后通过面试签
订劳动合同，期限2年。7月5日到9月
5日，2个月试用期过后，经过多轮面
试，被公司聘用为经理助理，并签订了
2年期限劳动合同。“今年10月份，我
在查看社保记录时，发现公司并没有
缴纳试用期期间的社保金，问公司，他
们说试用期内双方还处于双向选择阶
段，不能缴纳社保金，因此，公司只能
在劳动关系确定后，即签订的劳动合

同期限自2014年9月6日起，公司于当
年10月开始缴纳社保金，与劳动合同
相吻合。我觉得这个解释太牵强了，如
果我试用期没通过，与公司没有签订
劳动合同，当然不存在缴纳社保金的
问题，既然通过试用期签订了劳动合
同，我认为就应该从试用期开始缴纳
社保金。不知道相关法规对这个问题
是怎么规定的？”

律师：应该缴纳试用期社保金

随后，记者联系达城专业律师郑
传富，郑律师称，据《劳动法》相关规
定，用人单位和劳动者必须依法参加
社会保险，缴纳社会保险费。用人单位
自用工之日起即与劳动者建立劳动关
系。而试用期包含在劳动合同期限内。
因此，自用工之日起，林先生就与该公
司建立了劳动关系，就应该为林先生
缴纳社会保险，不应该把试用期排除
在外。

（本报记者 杨秀琴）

达城滨河路北段人行道原本
很宽敞，但近段时间以来，行人
过路还得排队侧身通过。昨日，
记者在现场看到，一些违法乱停
车辆大肆驶上人行道，惹得过路
市民怨声载道。

当天，记者经过滨江风景小
区楼下的滨河路时，看到五六辆
私家车齐刷刷的停放在人行道
上，仅留下一条不到半米宽的小
缝隙供行人通过。记者注意到，
由于该路段行人较多，行人走到

此处时竟排起了队。稍后，一名
女士推着婴儿车经过时居然还被
那条缝隙堵住了，不得已只好绕
到车行道通过。

“太不像话了，大白天也这
样乱停乱放。”据附近一位居民介
绍，近段时间，该路段的临街餐
馆门市纷纷开业经营，每到就餐
时间尤其是在晚上，滨河路上车
辆乱停乱放的现象就尤其严重，
已经影响到了行人和车辆正常通
行。

“这条路上几乎随时都有车
子乱停乱放，其中不乏一些满载
农产品的小货车在此做生意。”有
市民告诉记者，据他观察，交警
每天清晨会去清理一次违法乱停
车辆，而在其他时间段，该路段
基本上就处于无监管状态，人行
道成了免费的停车场。为此，他
呼吁交警加强巡查，对违法乱停
车辆予以查处。

（本报记者 胡健）

临时站点拥挤不堪
新站点无人问津

反映人胡先生说，新的5路
公交“阀门厂站”就在临时站点
前方约100米处，该处周边地形
宽敞，既能方便乘客上下，也能
方便公交靠边停车，比目前的临
时站点好上不知多少倍。可就是
这样一个新站台，修好后却一直
没投入使用，现在只能当做广告
牌立在路边。对于该处站点为何
迟迟未使用，许多市民和胡先生
一样纳闷。

昨日下午，记者乘车来到
达川区教育局附近，发现5路公
交仍在临时站点上下客。该处临
时站点因为人行道仅1人来宽，
很长一段被候车市民占据后，过
往行人只能在机动车道上通行，
这样的情况已持续数年。而每当
5路公交停靠时，街面被占去很

大一部分，加之该处是车流量很
大的十字路口，不仅引起交通堵
塞，还增加了安全隐患。

从临时站点右拐前行约100
米，记者看到路边人行道上立着
一座孤零零的站台，上面全是广
告，旁边停满了车辆，只有站牌
上“阀门厂站”的字样显示着它
的“身份”。

市民：
放着不用太“浪费”

记者向附近商家咨询，他们表
示这处新站台修好都快1年了，但
修好后一直未启用，5路公交仍然
停靠在不远处的老地方。“临时站
点明明存有安全隐患，新修站点应
该可以解决这一问题，结果修好反
而迟迟不启用，真让人搞不明白。”
“如果不启用，干嘛还修呢，或者那
就是一个广告牌？”“新站台修建的
时候，我还很高兴，没想到修好了

又不用，真的好‘浪费’啊！”在采访
过程中，市民们认为既然临时站点
有安全隐患，现在新站台又修好
了，那就该早日投入使用，这样市
民搭车方便了，安全隐患也消除
了，皆大欢喜。像目前这种情况实
在太没道理了。

部门：
不清楚是谁修的

记者随后就此事咨询了相关
部门。市客管办表示南城各站牌
的修建是由达川区国资办在负
责。达川区国资办给了记者站牌
经营公司的电话，一杨姓负责人在
电话中表示，该处站点的站牌不是
他们修建的。到底谁修的，他们也
不清楚。

那么，这处新站台到底是谁修
的，为何迟迟未投入使用？本报将
继续关注。

（本报记者 杨航）

滨河路北段人行道停满车
行人过路得排队

■治脏治乱治尘治噪治水
达州城区“五治”在行动

南城达川区教育
局门前十字路口的5
路公交临时站点曾因
地方狭窄紧邻路口被
不少市民诟病（本报
曾多次报道）。可新
站台修好大半年，却
一直未投入使用，这
让市民们更加不解。

达城又现奇葩站台！

临时站点隐患大 新站台建好不“上岗”
多个部门竟不知晓该站台是谁修的


